

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1, 3.ª TELEFONO 1705 Apartado Correos núm. 9. Talleres, Teléfono, 1603.



En el Norte ha seguido el avance camino de Gijón

Un batallón minero de setecientos veintidós hombres se ha entregado. Nuestras columnas avanzan por el Sur del Ebro en Aragón

Somos caudillistas integrales y sin ramificaciones

Franco no es sólo el Caudillo... como Franco se entregó también a la Falange... Nosotros, y con nosotros España entera, hemos depositado toda la fe y toda la esperanza en el Caudillo...

como Franco se entregó también a la Falange... Nosotros, y con nosotros España entera, hemos depositado toda la fe y toda la esperanza en el Caudillo...

provisionalistas. Lo hemos dicho muchas veces y últimamente lo repetía el prestigioso camarada Juan Yagüe al pueblo toledano...

La derrota roja del frente de Aragón

San Juan de Luz.—La derrota de Zaragoza representa un durísimo golpe para los rojos por el incalculable número de muertos y heridos que han tenido en los distintos sectores del frente aragonés...

FRENTE DE ARAGÓN

Nuestras tropas asaltan las posiciones rojas en el sector de Belchite

La resistencia enemiga ha quedado totalmente desvanecida

Zaragoza.—La derrota marxista se ve bien clara por las declaraciones hechas por Companys y que da cuenta en una crónica anterior: "No han de saber de los frentes más que lo que dicen los papeles oficiales"...

habían dejado Zaragoza a la retaguardia. Ellos, después de diez días de iniciada la ofensiva y totalmente vencidos, procuran mantener las posiciones que aún se encuentran en su poder...

combate, que terminó con la retirada «estratégica» de los rojos. Ahora se dedican a fortificar sus líneas para tener más probabilidades de resistencia, y la artillería ha tenido que emplearse a fondo desde la madrugada...

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 2 de septiembre de 1937.

Ejército del Norte

FRENTE DE SANTANDER.—La mayor parte de nuestras tropas se han dedicado hoy a consolidar las posiciones conquistadas en días anteriores... FRENTE DE ASTURIAS Y LEON.—En la mañana de hoy, y en el pueblo de Portillo de la Reina, se entregó una compañía compuesta por un capitán, dos tenientes y 67 milicianos...

Ejército del Centro

FRENTE DE ARAGON.—Como consecuencia del gran quebranto sufrido por el enemigo en los combates de días anteriores, sólo ha habido ligeros tiroteos en los sectores del Norte del Ebro... En el sector de Belchite, ha continuado la presión enemiga, habiéndose rechazado todos sus ataques por nuestras fuerzas...

Ejército del Sur

En el sector de Peñarroya, fueron atacadas esta mañana nuestras posiciones de Cerro de Toro y Sierra de Granada, rechazándose y causándose muchas pérdidas...

Actividad de la Aviación

Ayer se dieron como derribados dos aviones enemigos y como probables otros cuatro, pero después de cerrado el parte se supo que los derribados fueron cinco y los dudosos sólo uno... Salimanca 2 de septiembre de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. Segundo año triunfal.

Aparatos nacionales atacan a varios barcos rojos

Bilbao.—Varios aviones nacionales han atacado a varios barcos rojos que iban escoltados por «bous»... De Gijón salieron dos aparatos rojos para auxiliarlos, pero nuestros cazas, al notar su presencia, se lanzaron sobre ellos, poniéndolos rápidamente en fuga...

Ha mejorado la situación en Oviedo

Santander.—Las columnas nacionales, han llegado al cruce de la carretera de Potes, estando a punto de ser copados numerosos destacamentos rojos... Otras columnas, en su avance, han ocupado numerosos pueblos, rindiéndose 400 mineros asturianos...

Hoy hace un año Talavera, liberada

GENERAL YAGÜE: Desde la España Africana, paso a paso, sin un retroceso, armando tus banderas con las armas del enemigo, has labrado España con las bombas de tus cañones y las bayonetas de tus legionarios...

Véase en el presente número amplia información de la CONQUISTA DE TALAVERA y algunos episodios de los CUARENTA Y CUATRO DIAS DE DOMINIO ROJO

Los españoles hemos de entregarnos ahora a una apremiante labor colectiva: la de elevar, engrandecer y fortalecer a España. Tenemos un Caudillo y tenemos fe. España será Una, Grande y Libre, porque Franco nos manda y porque los españoles sentimos como él. ¡Arriba España!

"Jefe de columna a Teniente Coronel Yagüe: A las dos y veinte somos dueños de Talavera de la Reina.-Comandante Castejón."

Cuarenta y cuatro días de dominio rojo

El obligado secuestro a que estuvimos sometidos los elementos de orden durante el tiempo que las hordas rojas fueron dueñas de nuestra ciudad, hace que muchos de los episodios ocurridos en este período hayan quedado inéditos, sin que de ellos acaso nunca lleguemos a tener noticias.

Al cumplirse hoy el primer aniversario de nuestra liberación, hemos querido hacer un resumen de los hechos más salientes que acaecieron en aquel lapso de tiempo, cosa no del todo fácil por las razones antes expuestas; por eso mismo, quizá este relato peca de incompleto, pero ninguna omisión puede considerarse intencionada.

Era sábado el 18 de julio y aún estábamos bajo la terrible impresión que nos causó el asesinato de don José Calvo Sotelo, cuando empezó a circular el rumor de "que las tropas de Mariñecos se habían sublelado"; rumor que se comentaba a gusto de cada cual y que bien pronto se confirmó por las noticias constantes que la radio de Madrid daba, en las que se mezclaban disposiciones oficiales que ya revelaban la importancia del alzamiento.

En nuestra ciudad nos dimos cuenta de que algo grave ocurría cuando al caer la tarde empezaron a llegar los guardias civiles de los distintos puestos de esta Comandancia, que venían acompañados de sus familias.

El 19 por la mañana la vida fue completamente normal y hasta animada. La presencia de más de doscientos guardias daba a la gente de orden una confianza que no tenía explicación; pues, habiendo oído por radio cómo arengaba "La Pasiónaria" al pueblo y pedía que se le armase era de esperar que aquello no tuviera una solución pacífica.

Por la tarde cambió por completo la decoración. La guardia civil monta ametralladoras en la plaza, toma estratégicamente las bocanillas y cachea a todo el mundo, obligando a ir con los brazos en alto; cierran bares, tabernas y casinos y se ordena abrir ventanas y balcones para impedir cualquier agresión desde el interior de las casas.

La gente se ha recluso en sus domicilios y pendientes de la radio pasamos tarde y noche sin que sepa uno a qué atenerse, ya que las noticias son contradictorias y confusas.

El día 20 se declara la huelga general como protesta al aparato militar desplegado el día anterior del cual se culpa al capitán señor Ossorio. Sin embargo, la presencia de la guardia civil impone respeto y no se registra el menor incidente. A pesar de todo, las noticias dadas desde Madrid mantienen a los marxistas en tensión. Se dice que el general Godea ha fracasado en Barcelona y está preso; se afirma que el cuartel de la Montaña de Madrid ha sido asaltado por las milicias populares, y por último, se da la noticia de haber resultado muerto el general Sanjurjo en un accidente

de aviación, cuando desde Portugal venía a ponerse al frente del Movimiento. Estas noticias contradichas en un principio por la radio de Sevilla y las emisoras portuguesas, ponen en confusión a todos, que, sin embargo, ante el ambiente tan enrarecido, tienen el presentimiento de que algo desagradable sucederá.

No hubo que esperar mucho. Los que pendientes de la radio estuvieron hasta altas horas de la madrugada, pudieron darse cuenta de que la guardia civil nos dejaba cumpliendo órdenes urgentes que la requerían en Toledo; y así, el día 21 fué el primer día rojo en Talavera.

El alcalde del Frente Popular, que al marchar los guardias se había hecho cargo del Cuartel, constituyó seguidamente un comité que repartió las armas entre los elementos de la Casa del Pueblo.

De momento pareció que iban a encargarse de mantener el orden, imitando a la guardia civil al guardar calles, plazas, carreteras; al realizar cacheos y ordenar de un modo tajante que se turban abiertas las ventanas y balcones día y noche, y durante ésta la luz eléctrica encendía.

Enseguida, no obstante, empezaron a recibirse peores noticias, detenciones, saqueos, registros domiciliarios y por la tarde la primera víctima, Miguel de la Llave, "cazado" a tiros por los nuevos guardianes de la ciudad.

Entre los detenidos figuran nuestros camaradas Ramón Corrobano, Eusebio de Pedraza y Fernando Montero. También son encarcelados don Víctor Benito, don Saturnino Ortega, arcepreste de la ciudad, los hermanos Crespo, y, en fin, todas o casi todas las personas de significación derechista.

La noche advino saturada de tristeza y nuestra única esperanza está en el ataque que los "fascistas" de Naval Moral van a realizar sobre Talavera, según afirman los propios milicianos, quienes para defenderse colocan sacos terrosos en la Puerta de Cuartos, poniéndola, según ellos, en condiciones de defensa.

Aquella misma noche suenan varias detonaciones amortiguadas por el ruido que produce una motocicleta que anduvo toda la

noche por la Carretera de Extremadura. La explicación de los disparos la tenemos al día siguiente, al saberse que han asesinado a Fernando Ruiz Torrecilla. Este segundo crimen no sació a los asesinos, que al día siguiente sacan de su casa a nuestro camarada Enrique Bello y lo acriblan a balazos, dejándolo tan mal herido que fallece el día 29 en el hospital, adonde fué trasladado.

Aquel día cruza nuestro horizonte el primer avión, que debe ser del Gobierno de Madrid.

El 24 fueron expulsadas (debemos decir que sin atropello material) las monjas de todos los conventos de Talavera, que se refugian en casas particulares; aquella noche son sacados de sus domicilios y asesinados don Antonio Machuca, su hijo Felipe, don José María Avial y don Francisco Cabezas.

El día siguiente, festividad de Santiago, se reanuda el servicio ferroviario—interrumpido desde el día 18—entre Madrid y nuestra ciudad. La llegada del primer tren de viajeros nos trae la certeza de que el llamado Gobierno de Madrid había reprimido la sublevación en la capital. En aquel tren llegaron a nuestra ciudad elementos extremistas de aquellos que se dedicaban a ir por los pueblos animando a realizar el exterminio de todos los elementos de derechas. Aquel mismo día fueron fusilados cua-

tro hermanos de San Juan de Dios y se profanaron y destruyeron las imágenes de algunas iglesias.

Antes de terminar el mes de julio—el día 30—son asesinadas varias personas de Alcázar de la Jara, entre ellas el párroco don Clemente Villante; terminando este mes sin que se vislumbrara una solución, ya que el ataque que se esperaba de Naval Moral no sólo no se ha verificado, sino que son las milicias las que han ido hacia aquel pueblo con ánimo de conquistarlo.

Los primeros días de agosto transcurren sin grandes novedades, sin embargo, esto dura poco; el día 4 se tienen noticias de más fusilamientos: Triso del Camino Victoriano Alamo, Alejandro Manterola, Miguel Olmedo y quizá algún otro cuyo nombre no tenemos. También se han llevado al párroco de la iglesia de Santiago don Manuel Gil y por último otros dos sacerdotes que estaban en el Asilo de las Hermanas de los Pobres también han desaparecido.

Por una ironía, para nosotros macabra, el alcalde ordena que el día 6—tan recientes los recientes crímenes—se engalanan todas las casas como muestra de adhesión al Gobierno (?). Algunas personas que han visto caer asesinados sus seres más queridos no tienen más remedio que cumplir esta orden. ¿Qué sarcasmo!

En los días sucesivos, sigue la obra de sangre: son fusilados don Saturnino Ortega, don Eugenio Cerro, don Agustín Ruiz de Medina, los hermanos Crespo y don Víctor Benito. También son asesinados el que era jefe de Falange Española, camarada Ramón Corrobano y el presidente de la J. A. P. Juan Antonio Nieto.

Después de estos crímenes, la gente que teme algo por sus ideas derechistas busca su salvación en la huida; quien puede se proporciona un salvoconducto, y aquellas tardes la estación de Talavera registra el éxodo más triste que nunca presenciara nadie.

Los días que siguen son de actividad militar. Ha llegado el general Riquelme a mediados de mes dictando un bando para que la gente se prevenga contra los bombardeos aéreos. Esto nos alegra. No pensamos que poderíamos ser nosotros víctimas del bombardeo. De todas formas, hubiéramos preferido morir dis-



El General Yagüe, Jefe de la Legión

trozados por una bomba de nuestra aviación a que nos hubieran dado el fatídico "paseo".

El estruendo bélico que invade a Talavera parece que ha hecho olvidar a los milicianos que tienen víctimas encerradas; pero no es así, el día 21 son asesinados Manuel Martín, Tomás Gómez, Gonzalo Rodríguez Arias y Julio Sánchez Moreno.

Aquella noche, por primera vez, se apaga el alumbrado público por temor a los bombardeos.

Los días sucesivos se caracterizan por el movimiento de milicias; llegan guardias de Asalto, Carabineros y Guardias civiles, con la consigna de defender a toda costa Talavera. Sin embargo, la liberación está

próxima; por si lo dudáramos, a nuestra ciudad empiezan a llegar largas caravanas de hombres, mujeres y niños, procedentes de los pueblos que después nuestro glorioso Ejército iba conquistando. Estos evacuados no dudaron en abandonar sus casas, sus haciendas y todo cuanto tenían, atemorizados por las mentiras de los dirigentes que les aseguraban venían los "fascistas" cometiendo toda clase de atropellos.

Las iglesias tienen que ser habitadas para recoger a esta gente, aunque por pocos días. El día 2 de septiembre es uchuamos todavía lejos el tronar del cañón; el día 3, bien de mañana, lo escuchamos bastante cerca. Yagüe, el insigne General, entonces Teniente coronel, que sigue las inspiraciones del Caudillo, ordena que sus columnas ataquen Talavera, y el objetivo, como siempre, se consigue.

El hoy Coronel Castejón, envió a Yagüe la noticia de la ocupación de nuestra ciudad en el es usto parte de guerra que sigue:

"Jefe de Columna a Teniente Coronel Yagüe: "A las dos y veinte somos dueños de Talavera de la Reina".—Comandante Castejón."

Talavera estaba liberada; era nuevamente de España, a la que se incorporaba entre gritos, lágrimas y vivas. Salimos como de una pesadilla que había durado cuarenta y cuatro días y medio, justamente.

†
HEROES TALAVERANOS CAIDOS FRENTE AL ENEMIGO EN LOS CAMPOS DE BATALLA!
¡¡ PRESENTES !!

DEL TERROR ROJO

Estación de ferrocarril de Talavera en días de terror rojo; quien no la viera no puede imaginarla. Así debían de estar las estaciones rusas durante la revolución. Gente desaliñada por doquier; unos naturalmente, otros a propósito; porque vestir, aunque sólo sea limpiamente, es jugarse la vida.

Es el día siguiente de haber caído asesinados unas cuantas personas. Hemos perdido el dominio de nuestros nervios, y como nosotros muchos más.

Todo aquél que teme algo y ha podido proporcionarse un salvoconducto, está allí, en la estación, deseando que el tren parta; ¿para dónde?, no interesa, la cuestión es salir de Talavera cuanto antes.

Vemos amigos a los que no nos atrevemos a hablar; ofreciendo igual aspecto que el que nosotros debemos presentar; con la peor ropa puesta, en zapaticas, despeinados, procurando, en fin, dar la idea más completa de un fascineroso.

Con el pretexto de comprar un periódico nos hemos acercado a uno de nuestros más íntimos;

—¿Dónde vas?—le pregunto.
—A Madrid, donde sea, no puedo resistir esto.

Furtivamente nos estrechamos la mano, nuestros ojos se dicen una despedida húmeda de emoción. Tomamos el tren echados.

Allí en nuestro amigo a Madrid, con el traje rojo y sucio, casi sin dinero. Está en la capital hace más de un año. ¿Qué

ESTAMPAS

tragedia no habrán vivido aquéllos que en iguales condiciones fueron a la capital sin más bagaje que unas pesetas y su desaliñismo comprobado?

En la misma estación; Una familia, que tiene recogida unas monjitas, marcha huyendo a Madrid. Las religiosas van vestidas, naturalmente, de seglar; son cinco o seis. Cuando están en el tren, un miliciano conoce a dos de ellas.

—Sois monjas, ¿no?
—Sí, lo somos, vamos a buscar nuestra familia a Madrid.

—Con que a Madrid, ¿eh?; de aquí no salen, vuelvan a Talavera.

Las otras cuatro monjas, que no han sido descubiertas, no se atreven a intervenir, menos aún la familia que las llevó recogidas en su casa. Los demás vuelven la cara para que los milicianos no nos roten la emoción que quiere hacer se lágrimas de rabia y de lástima por aquellas santas mujeres, que se encuentran a merced de lo que se le ocurra hacer con ellas al que las interroga.

No ha habido más remedio, au- obediencia, y las dos monjitas, resignadas, re-

cogidas en sí mismas, atraviesan el andén hacia Talavera;

«Son monjas disrazadas»; es el comentario que levantan a su paso.

Ellas, con los ojos bajos, rezando «estoy seguro» desandon el camino. Van al azar y encuentran refugio en una casa, cuyo dueño, al verlas, sabe que se juegan la vida. Pero no importa, Dios le manda socorrerlas.

Tres de septiembre, aquellas dos monjitas que no pudieron ir a Madrid; que con pena vieron cómo partían todos, mientras ellas aquí quedaban, vitorean a nuestro Ejército que las ha salvado.

Las otras cuatro, ¿qué será de ellas? Creyeron que se liberaban y alargaron su cautiverio.

—Madre, fué suerte la suya, dicen a una de las que entre nosotros están hoy; a lo que ella, —levando los ojos al cielo en acción de gracias— contesta;

Fué Dios, que así lo quiso.

Ultima estampa: Un muchacho joven se dispone a montar en el tren para ir a partir. Hay como todos, hacia Madrid. Un individuo lo llama. Cuando le tiene en su presencia, dice a los que están con él:

—Este es el que hablaba mal de los ferroviarios.

El muchacho pálido, niega, pero otro miliciano le ataja;

—Presentate a mí cuando llegemos a Madrid.

Así podía dictarse una sentencia de muerte.

RESTAURANT
Royalty
Comidas típicas
Barrio Rey, 1 - TOLEDO

Benito Hernández
Primera Casa en carbón de Galicia
Núñez de Arce, 10 y Trinidad, 10
TOLEDO

Batallas!
ADQUIRID VUESTRO EQUIPO EN LOS GRANDES ALMACENES PEDRO ROLDAN PLAZA SAN 3 SEVILLA
Anúnciate en IMPERIO

Talavera y el Teatro de la Falange

En el número 262 de IMPERIO aparece un artículo firmado por «Yam», en el que se hace elogio a mi actuación dentro del «Teatro de la Falange». Yo agradezco el cariño del juicio, pero no quiero llevarme la palma del trabajo de otros.

Este pequeño Teatro, es consecuencia de la obra de muchos; los camaradas de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, han hecho todo y más de lo que estaba a su alcance para lograr lo que ha sido un verdadero éxito, patriótico, artístico y económico, (que acabarán por tener que reconocer los comentaristas tibios y maliciosos).

Las autoridades militares y civiles; las entidades oficiales y particulares, con un verdadero sentido de colaboración nacional, han contribuido eficazmente al logro de esta empresa.

El excelentísimo señor General del Cuerpo de Ejército de Madrid, camarada Juan Yagüe, al ceder la Banda de la Legión, no solamente ha aportado la mejor entidad musical de la España liberada, sino que ha dado una gran fuerza y una sana alegría a la cruzada, al hacer colaborar al Ejército con la Milicia nacional. La solución de los problemas no profesionales han sido resueltos en su totalidad por nuestro querido camarada José Conde, cuya tenacidad y entusiasmo han hecho posible que la labor fuese realizable.

Los camaradas de IMPERIO en el proceso de formación del programa de este primer espectáculo y en la gran propaganda que del teatro han hecho desde las columnas del periódico, han sido también un valor apreciable para el éxito final.

En el orden técnico, he tenido dos colaboradores igualables: el camarada Angel García Ruiz, director de la Banda de la Legión, que no solamente ha hecho todas las transcripciones de la orquesta, sino que en la postura en escena de todo lo lírico me ayudó con verdadero cariño y eficacia; el camarada Arias Pardo que, además de su labor profesional, ha trabajado como sólo lo hace una verdadera vocación, con el interés que se necesita en los días duros del comienzo.

La comedia, de gran sentido patriótico, «El Beso», escenificación de una leyenda de Gustavo Adolfo Bécquer, del camarada Felipe Jiménez de Sandoval ha hecho posible la totalidad de un programa literario-musical perfecto; los camaradas Francisco Arroyo, Juan y Rafael Ruiz de Luna en las decoraciones de los cuadros populares, en los de zarzuela. Paza de Zoro, dover, del mismo cuadro, y don Enrique Vera, en el interior de la iglesia del cuadro tercero de «El Beso»; el camarada Adolfo Balbuena, en sus figurines, decorados.

Bibliografía

El Rey que tuvo un solo amor, por J. Laguna. -- Biblioteca «Rocío». Ediciones Betis, Sevilla. Distribución y venta: Editorial Española, Generalísimo Franco, 19. -- Burgos.

La Biblioteca «Rocío» ha lanzado su cuarto tomo. Para corresponder al creciente favor del público sale en este volumen muy mejorada, con artística cubierta a dos tintas, a pesar de venderse en las librerías al inverosímil precio de 0,95 céntimos.

La novela es interesantísima y se lee sin descanso por la intensidad de su argumento sentimental y de la intriga detectivesca.

Cuando aún estaba en pleno éxito «Julietta y Romeo», de Peman, la Biblioteca «Rocío» lanza este nuevo volumen y anuncia para la próxima quincena «La Mochila del Soldado», novela de guerra de I. B. Viza, obra que causará verdadera sensación y obtendrá también un gran éxito.

ración de la pantomima de «Las golondrinas», la confección de un programa (aún inédito) y el «movimiento» luminoso de la escena, han sido marco que ha dado al cuadro el doble de su valor. Una verdadera legión de valores indispensables, con elevado espíritu y gran competencia, han formado un teatro nuevo que ha recogido valores de nuestra costumbre y de nuestra raza, exponiéndolos de una forma somera y apuntando un buen camino a seguir por los venideros teatros profesionales.

Pero también tiene Talavera su colaboración espiritual en este Teatro de la Falange: En el año 1931, cuando yo no me dedicaba a actividades teatrales, un pequeño grupo de hombres jóvenes, avergonzados del espectáculo que ofrecía el bórlico de la ermita de Nuestra Señora del Prado, en ruinas, imaginamos una velada que diese el dinero necesario para su reconstrucción:

muchos días y muchos esfuerzos se necesitaron para lograrlo, pero nuestra tenacidad era más fuerte que la apatía de los otros; libro, música, decorados, figurines, primer actor; todo salió de aquel grupo animoso que no reparaba en dificultades. El día 10 de septiembre se estrenó aquella obra que se titulaba «The dance in Florida» o «Así se baila en mi pueblo», opereta cómica que artísticamente tenía también el fin de ensalzar, después de comenarla a internacionales, la música española.

En esta fecha, que ya se ensayaban los socialistas en sus coacciones por la acción directa, se intentó suspender la velada por tener la misión «antirrepublicana» de recaudar fondos para la reconstrucción de un templo; no se atrevieron a hacerlo y el éxito artístico logró que olvidaran su fin principal haciendo posible que se diera hasta tres veces.

Hablando de este momento, no tengo más remedio que recordar dos figuras que no es necesario nombrar porque todos los talaveranos las tienen presentes: Una, el autor del libro y apunador de la obra que, a pesar de su juventud, se destacaba por su fina gracia teatral y su calidad literaria; Otro, el primer actor, ¿verdad que os acordáis todos de su honco café y su pantalón a cuadros? ¡El tipo que él creara se puede contar entre los mejores del clásico sainete! Hoy, los dos están ausentes; uno de ellos, para siempre, que en este momento hubiese contribuido formidablemente al nuevo espectáculo.

Y es así como al nacer al teatro, el 10 de septiembre de 1931 en Talavera, ha hecho posible el que yo, en compañía de los que antes mencioné, haya podido llevar a efecto esta gran misión que se llama TEATRO DE LA FALANGE.

¡Arriba España!
Salvador RUIZ DE LUNA
ARROYO

PRIMER ANIVERSARIO

de la muerte de

Graciliano Jiménez García

Falangista

vilmente asesinado por las hordas rojas en Arcicóllar el 1.º de septiembre de 1936

D. E. P.

Su madre, D.ª Tomasa; hermanos, Victoria, Piedad, Pepito, Concepción, Angelita y Marín; abuela, doña Carlota Zapa diel; primos y demás parientes.

RUEGAN a usted una oración por su alma y la asistencia a las misas que, por su eterno descanso, se celebrarán los días 6, 7 y 11, a las nueve de la mañana, en la Iglesia de San Juan Bautista, de Fuensalida (Toledo).

Rogad a Dios por el alma de
Antonio Sánchez Téllez

Falangista de la 3.ª Bandera de Castilla

Herido en El Planito, falleció en el Hospital de Griñón

el día 30 de Agosto de 1937

a los diecinueve años de edad

D. E. P.

Sus desconsolados padres D. Marceliano Sánchez y María Téllez; hermanos, Victoria, Enrique, Ángela, Gregoria, José María y María; abuelo, tíos, primos y demás parientes,

RUEGAN a usted una oración por su alma y la asistencia al Funeral que por su eterno descanso, tendrá lugar el día 6 del corriente, en la Iglesia Parroquial de San Andrés, en Yuncillos (Toledo).

ABANICOS

RECUERDOS

DE SEVILLA

Casa Rubio

Sierpes, núm. 66

SEVILLA

LAPICES DE COPIAR

«ALHAMBRA»

«VERGARA»

«FABRE»

Fábrica de lápices

JEREZ DE LA FRONTERA



¿Y por qué precisamente Aspirina?

La inocuidad de un medicamento es tan importante como su eficacia. Porque sólo reuniendo ambas cualidades podrá conquistar la confianza del público. Y las tabletas de ASPIRINA no solamente extirpan de raíz la gripe y los resfriados, sino también son completamente inocuas, es decir, no perjudican el organismo para nada. Tómela Vd., pues, con toda confianza. Pero tenga en cuenta que si no llevan la Cruz Bayer no es ASPIRINA.

Tabletas de

Aspirina

CAMARADA

Graciliano Jiménez García

Hoy hace un año que las hordas rojas asesinaron al camarada Graciliano Jiménez García, en Fuensalida.

Falangista viejo; él y su hermano cayeron por España, como su padre, víctimas del odio.

Cayeron cuando sólo era presentimiento nuestro triunfo, y cayeron sin ver el amanecer que se aproxima.

En el atardecer del dominio rojo, murieron sin ver la España pretendida.

Firme en la guardia permanente vigilará nuestros pasos que guía un mismo afán

Camarada Graciliano Jiménez García:

¡¡PRESENTE!!

¡Patriotas almerienses!

Contribuid, pues, con vuestros actos de abnegación, patriotismo y generosidad, virtudes de tradicional arraigo en los buenos hijos de nuestra desgraciada y querida Patria Chica, se han de manifestar con esplendor, esta Jefatura acude a vosotros en demanda de vuestro apoyo moral y material para que, por el encuzado y organizado, llegue con la máxima eficacia, a remediar en su día, las penalidades de los infortunados paisanos nuestros que aún siguen bajo la odiosa tiranía roja.

Contribuid, pues, con vuestra adhesión entusiasta, con vuestro donativo, con vuestra ayuda, en fin, sea la que sea, a la labor de esta Jefatura, en pro de nuestros, desgraciados hermanos.

¡Viva Franco! ¡Arriba España! ¡Viva Almería!

Dirección: Delegación Jefatura Provincial de Almería. Porvenir, 11. Teléfono 31.242.—Sevilla.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 3 de septiembre de 1937: Don José María Moreno, don José Alandi.

Horario de Misas

Como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, el domingo, habrá misas cada media hora, desde las seis hasta las diez y a las once y a las doce.

Padres Jesuitas, a las siete y ocho y nueve.

Padres Carmelitas, a las siete y ocho y nueve.

Santo Tomás, a las ocho y a las diez.

En la parroquia de Santos Justo y Pastor, se dice Misa a las ocho y a las diez.

Hospital de Sangre, a las siete.

Maternidad, a las siete.

Santa Clara, a las siete.

San Pedro (Asilo), a las ocho y media.

Zona, a las diez.
Santa Ursula, a las ocho.
Ermita de la Estrella, a las ocho y a las diez.
Santa Leocadia, a las ocho y doce.
San Nicolás, a las ocho, nueve, once y doce.
Capilla de San Ildefonso, a las ocho.
Ermita de San Roque, a las nueve y media.
Fábrica de Armas, a las once y 50 minutos.

Pérdida

De una cartera, conteniendo el carnet de Falange, el pase del Gobierno Militar y una tarjeta de la Fábrica de Armas, a nombre de César García González. Cotenía, además, diez pesetas. Se agradecerá al que se la encuentre la entregue en esta Redacción. Dicho señor dona las diez pesetas al que la halle.

Ayuntamiento

HALLAZGO DE UN BILLETE

Procedentes de pérdida, ha sido depositado en la Secretaría municipal un billete del Banco de España, hallado en la vía pública por un guardia urbano, cuyo billete será entregado a la persona que acredite su propiedad.

CARTAS DETENIDAS

Asimismo, en dicha Secretaría, existe correspondencia detenida a nombre de María Santillana Marugán, Marcelo Sánchez, Antonio Pérez Moreno, Victoria Moreno Jimeno, Anita López Rodríguez, Rosario Ramos Fernández y Esperanza Santamaría Rojas. Todos pertenecientes a la Colonia Escolar de Gredos del año anterior, que se desconoce su actual domicilio.

Anís del Andaluz

Manuel Fernández y C.ª S. L.

J e r e z

PRIMER ANIVERSARIO

D. José Jiménez Zapardiel

y su hijo

D. Gregorio Jiménez García

vilmente asesinados por las hordas marxistas en Arcicóllar

el día 23 de septiembre de 1936

R. I. P.

Su esposa y madre D.ª Tomasa; hijos y hermanos, Victoria, Piedad, Pepito, Concepción, Angelita, Marino madre y abuela, D.ª Carlota Zapardiel; hermanas, D.ª Aurea, D.ª Pablo y D.ª Pedro; hermana política, D.ª Eugenia padres políticos, D. León García y D.ª Ildefonsa; hermanos políticos, primos y demás parientes,

RUEGAN a usted los tengan presentes en sus oraciones y los encomienden a Dios Nuestro Señor y asistan a las misas que, por el eterno descanso de sus almas se celebrarán los días 6, 7 y 11, a las nueve de la mañana, en la Iglesia de San Juan Bautista, de Fuensalida (Toledo).

Ha sido rechazado un ataque enemigo al sector de Suera

Nuestras tropas continúan su victorioso avance en Asturias

FRENTE DE ASTURIAS

Toda la provincia de Santander ya es nacional

Con la ocupación de San Vicente de la Barquera ha quedado limpia de enemigos la bolsa que se formó, cayendo en nuestro poder gran cantidad de prisioneros

Santander.—Ya se ha terminado el frente de Santander. De ahora en adelante tendremos que hablar de Asturias.

San Vicente de la Barquera, perfectamente fortificado, se hallaba en espera de que nuestras tropas atacaran de frente para diezmarlos, pero nuestro mando, que prevé todo, realizó una operación envolvente y cuando nosotros empezamos a atacar, se dió cuenta de que se le había cortado la retirada a siete kilómetros y que todos los esfuerzos que hicieron eran inútiles.

En un túnel fueron encontrados dos importantes depósitos de material de guerra de todas clases y de los más modernos.

En estos últimos ocho días,

después de la ocupación de Santander, nuestras tropas han terminado de ocupar parte de la provincia de Palencia y la de Santander.

Nuestros soldados, incansables, continúan su avance, metiéndose ya en forma de herradura por la provincia de Asturias.

La radio de Gijón ha lanzado purados llamamientos para acudir a la defensa de Asturias. Se sabe que los mineros están realizando supremos esfuerzos que no les han de servir para nada.

Nuestra aviación actúa enérgicamente sobre toda la zona minera, imoviendo todo movimiento enemigo.

El famosísimo Cristo de Limpias se salvó de la furia roja

El penal de Santoña y el Dueso se hallan repletos de prisioneros

Santander.—La montaña roja se nos ha rendido. Es decir, ya es nacional. La carretera de Bilbao a Santander se halla limpia por completo de enemigo y por ella se puede circular con normalidad. Por ambos lados de la carretera, la bandera nacional ondea, resaltando en el fondo blanco los pueblos de la Montaña.

Hoy he visitado Santoña y el Dueso, donde hasta hace poco estuvieron presas todas las personas decentes acusadas de ser de derechas. Hoy ya dicho penal está lleno de los que siempre deben estar en él. La iglesia del pueblo es una verdadera fortificación.

También he estado en Limpias; todos los vecinos padecen la pena por el recuerdo de un caído inmolado por el ideal. Las hordas penetraron en todas las iglesias, destrozando sus imágenes, etc.; pero se obró el milagro en la capilla del famosísimo y milagroso Cristo de Limpias, irrumpiendo las turbas, pero no se atrevieron a tocar al Cristo respetable.

La bolsa quedó ya cerrada y no ha podido escapar ninguno.

Una de nuestras columnas, continuando el avance por la costa, a última hora de la tarde ocupó San Vicente de la Barquera, donde el enemigo realizó una operación envolvente que se realizó.

Como se engañó al deán de Canterbury en Santander

Santander.—Se conocen detalles de la farsa con que los rojos obsequiaron al famoso deán de Canterbury.

Cuando estando en Vizcaya, antes de la toma de Bilbao, fué invitado a visitar Santander, el cual había sido suspendido a la fuerza, y las iglesias saqueadas, aunque no destruidas.

Con motivo de la ruidosa llegada del deán inglés, se arreglaron algunas iglesias, y hasta se encontró el medio para hacer celebrar la misa, de forma que el deán, no conociendo la lengua española, no pudo interrogar a nadie, ni comprendió nada, viendo solamente lo que los rojos quisieron que viese. Por eso el deán marchó muy seguro de que en la España roja nada se respetaba más que la religión, a pesar de los sacerdotes, frailes y monjas asesinados.

Frente de Aragón

Los prisioneros rojos llegan a nuestras líneas sin ropas y sin comer

Cómo les engañaron para llegar al frente

Frente de Aragón.—En efecto, hace tiempo que las tropas rojas pensaron llegar a Aragón, y al efecto Companys estuvo en un pueblo cercano y se marchó, y Miaja ordenó los planes de tan fausto acontecimiento. Y la tal ofensiva fracasó con todas sus consecuencias. Da lástima ver a los pobrecillos engañados cómo llegan, en qué estado de abandono, sin ropas, sin comer, etc.

Uno de los prisioneros cogidos nos contó cómo les trajeron al frente. Dice que el jefe de las fuerzas les dijo: "Zaragoza ya es republicano; los obreros se han sublevado y salen a buscaros. Vosotros, hoy mismo, tenéis que llegar a Zaragoza en los camiones; si os tirotean, algunos grupos sueltos, repelís la agresión sin bajaros de los camiones, y en efecto se pusieron en marcha hasta que llegaron a nuestras líneas, que fueron detenidos por el fuego de nuestras ametralladoras, adelantándose nuestros soldados y cogiéndoles con armamento dichos

camiones, es decir, equipo completo.

La ofensiva roja ha fracasado por completo.

La jornada de ayer fué de gran actividad artillera, pues nuestros cañones no cesaron de arrojar fuego sobre las posiciones enemigas.

La aviación, por su parte, actuó constantemente; nuestros cazas estuvieron volando durante todo el día ametrallando a las concentraciones, cuando nuestros cañones desalojaban a las posiciones rojas, nuestros cazas, al ras del suelo, lanzaban sus ráfagas sobre ellos, tendiéndoles en el suelo para no volverse a levantar.

Por los prisioneros se sabe el pánico que los rojos tienen a los aparatos de bombardeo. La presión del enemigo ha disminuido bastante. Por el único sector que han atacado ha sido en Zuera, donde nuestros soldados repelieron la agresión obligándoles a volver a sus primitivos parape-

En Valencia constituye un del todo depósito de joyas y piedras preciosas

Valencia.—El ministerio de Hacienda y Economía: "Para el general conocimiento y a fin de evitar torcidas interpretaciones, se acuerda que el plazo concedido por el decreto del día 6 y a la orden del 19 del corriente, para que cualquiera que sea su naturaleza, entreguen en depósito en los bancos oficiales privados y en las cajas de ahorros y montes de piedad situados en territorio leal, las alhajas que tengan en su poder, terminado el día 8 de septiembre a las 10 de la noche. Finalizado este plazo, que será improrrogable, queda absolutamente prohibida la tenencia de toda clase de joyas y piedras preciosas.

El que contraviniera esta orden quedará incurso en el delito de contrabando, aparte de las responsabilidades que por desobediencia al gobierno o desafección al régimen puedan recaer sobre él.

"IMPERIO"
El diario mejor informado

El Estado NACIONAL-SINDICALISTA, despertando la VENA HEROICA de la RAZA e implantando la JUSTICIA SOCIAL, reincorpora a las MASAS POPULARES, descarriadas por el virus marxista, a las GRANDES TAREAS DE LA PATRIA.

El Sultán Azul en Zamora

Zamora.—El domingo llegó a Zamora el Sultán Azul acompañado de su séquito. En el hotel Suizo, donde pasó a descansar, fué cumplimentado por las autoridades.

Aunque el Sultán Azul efectuaba su viaje de incógnito, los que se dieron cuenta de su paso por la ciudad de Zamora le aclamaron, obligándole a salir al balcón del hotel, desde el que saludó a la muchedumbre que le vitoreaba. Después de comer el ilustre huésped, marchó a León.

Gijón está bloqueado por los barcos nacionales

Su situación es angustiosa

Santander.—La situación de la ciudad de Gijón, es cada día más angustiosa por el bloqueo de que es objeto por parte de los barcos de guerra nacionales.

También la aviación coopera eficazmente al bloqueo, bombardeando eficazmente el puerto y los objetivos militares.

NEGRIN SE REUNIO EN CONSEJO

Valencia.—El Gobierno Negrin se reunió en Consejo, durante varias horas.

A la salida no se facilitó nota alguna.

DISFICULTADES DE ABASTECIMIENTO EN BARCELONA

Barcelona.—A las once de la noche ha terminado el consejo de la Generalidad, a la salida se facilitó una nota, en la que se dice que se acordó enviar un consejero a Valencia, para tratar el asunto de abastecimiento que se ha agravado recientemente.

La repatriación de los niños evacuados a Bélgica

Bilbao.—Ha llegado a Bilbao el Padre Jesuíta, Hanse, de nacionalidad belga que ha sido comisionado por el Cardenal Arzobispo de Malinas, para trabajar en unión del Delegado Apostólico, Monseñor Antonietti, para la pronta repatriación de los 1.500 niños españoles que se encuentran hospedados en Bélgica, en casas de católicos belgas.

El Padre Hansen trae el encargo de ponerse en relación con las familias de los niños expatriados, con el fin de que éstos los reclamen, y, teniendo en su poder las reclamaciones, puedan devolverlos seguidamente a España.

SE ASUSTAN DE LO QUE HAN HECHO

Valencia.—Los rojillos, han empezado a asustarse de sus mismas obras.

La «Gaceta» de ayer publica un decreto anulando el que se publicó en octubre de 1936, anulando los matrimonios que habían sido autorizados para celebrarse ante los presidentes de los comités.

Franco mantiene todas las ventajas sociales alcanzadas por los obreros, y legisla en su favor como jamás lo hicieron los marxistas.

El Caudillo cumple lo que promete, y aún hace más de lo que promete.

El conflicto chino-japonés

LOS JAPONESES PRESIONAN EN SHANGHAI

Shanghai.—En la ciudad de Shanghai los japoneses atacaron de nuevo en un frente de 15 kilómetros.

En la ciudad de Chae-pa, después de grandes esfuerzos de los japoneses, éstos consiguieron abrir una brecha en las líneas chinas tomando por asalto algunas líneas fortificadas cercanas a la estación del Norte.

EN LAO-TSIEN SE FRUSTA UN ATAQUE JAPONES

Tokio.—Las fuerzas japonesas también atacaron ayer la ciudad de Lao-Tsien, sin que con sus ataques lograran ningún progreso. Durante estos ataques se cree que fué cuando cayeron las dos granadas en los barcos de guerra británicos.

Un súbdito inglés encarcelado por los rojos

San Juan de Luz.—El industrial inglés, señor Belleville, que posee grandes empresas industriales en Bilbao y Santander, cuando supo la liberación de esta última capital, salió de la Gran Bretaña en avión, haciéndose acompañar por un novel español llamado Ramón González, que le servía de intérprete, pero cuando aterrizó el avión en el aeródromo de Santander, los dos fueron detenidos por los rojos que todavía eran dueños del aeródromo.

El español logró hacerse pasar por un ciudadano americano y huir. Pero Belleville fué transportado a viva fuerza a Gijón careciendo de noticias suyas desde hace dos días.

El mayor comunista, detenido en Varsovia

Varsovia.—La política acaba de detener a todo el estado mayor del partido ilegal comunista que intentaba organizar para hoy, primero de septiembre, una reunión internacional de la juventud. Este estado mayor se compone de 27 personas.

UN BARCO GRIEGO CON MATERIAL PARA LOS ROJOS, SE INCENDIA

Marsella.—Como consecuencia del incendio del barco griego «Pireo», que navegaba con bandera de Panamá, y que marchaba a la España roja, han sido detenidas varias personas como complicadas en este asunto.

El Capitán del barco ha declarado que el incendio se produjo por la mala clase de carbón, pero el Juez ha declarado que dicho barco transportaba 200 toneladas de material de guerra, en su mayoría obuses.

BARCOS INGLESES HAN SIDO ATACADOS EN CHINA

Londres.—Han vuelto a ser atacados barcos ingleses en China. Últimamente han sido dos navíos de guerra en las proximidades de Shanghai, si bien no tienen graves averías. También un barco mercante inglés, ha sido alcanzado por tres disparos.

RECIBEN REFUERZOS LAS TROPAS JAPONESES

Tokio.—Las fuerzas japonesas que operan al Norte de China, han recibido los refuerzos de tres grandes transportes de fuerzas. En breve esperan la llegada de otros ocho barcos de transporte con grandes contingentes de material y hombres.

LA FLOTA AMERICANA DEL ORIENTE

Washington.—El Gobierno norteamericano, ha acordado aumentar su flota estacionada en Extremo Oriente.

Ayer recibió Pío XI al encargado de negocios de España

Roma.—El Papa Pío XI recibió ayer en su residencia de Castellgandolfo en audiencia privada al encargado de Negocios de la España Nacional, Marqués de Churrua.

DECALOGO DEL COMUNISTA

Berna.—Los periódicos publican un nuevo decálogo de la juventud comunista en Rusia Soviética. He aquí algunos de estos artículos:

Primero.—No olvides jamás que los religiosos son enemigos declarados del Estado y del comunismo.

Segundo.—Trata de convertir al comunismo a los que te rodean.

Otro artículo dice: No olvides jamás que Stalin es el primero de los sin Dios, no sólo de la Unión Soviética, sino del universo entero.

BARCO ROJO AVERIADO COMO CONSECUENCIA DE UN ATAQUE VERIFICADO POR APARATOS NACIONALES

Londres.—Ha llegado a un puerto francés el barco «José Luis Díez», que cerca de la salida de Santander, fué atacado por aparatos nacionales, produciéndole graves averías.

Fué remolcado por navío francés hasta un puerto.

INCIDENTES ENTRE ARABES Y JUDIOS

Jerusalén.—Han vuelto a producirse los incidentes entre árabes y judíos.

El miércoles por la mañana, en el distrito de Taifa, fueron asesinados 2 judíos. Las víctimas árabes en los tres últimos días, se eleva a 6, siendo hasta ahora de 3 el número de judíos muertos.

Facetas de mi vida

La liberación de Calzada de Oropesa, vista desde mi puesto de comunicaciones

Estampas del dominio rojo en el pueblo

LA CALLE Y LA PLAZA

27 de agosto del año 1936. Es la caída de la tarde. Las calles están inundadas de gentes que ha en pública ostentación de su lujuria y su orgullo.

Con frecuencia se ven transitar por los grupos heterogéneos tipos abigarrados, de aspectos patibularios. Y, de vez en vez, matizando esa decoración, se contonea la figura bravacona de un miliciano, armado de su fusil, tremendo pistón y enorme cuchillo a su cintura, digno atavío de su cara feroz y cretina, que le dan aspecto de valentón "matasiete".

Tras de sí, han dejado el dolor y las lágrimas en las almas nobles. Asataron los hogares pacíficos de almas forjadas en la oración. Sus manos tiñéronse de sangre inocente, robaron después, y, en la insensatez de su borrachera criminal, para completar el despojo, arrancaron los objetos de arte, arrojándolos hechos trizas en medio de la calle o alimentando con ellos el fuego de sus condimentos.

LOS HOGARES, REMANSO DE DOLOR

Las casas de los vecinos honrados están cerradas; dentro se aspiran ambientes de dolor. Todas las no has, el coche de la muerte, para ante las puertas de las casas, y, al día siguiente, hay sitios vacíos en los hogares.

Sus actos en el territorio que t'enen esclavizado contrasta con su "arroyo" en los campos de batalla.

Para darse una idea del estado de aniquilamiento en que tenían sumido al pueblo, basta entrar en cualquier casa donde han dejado sus huellas. Por más conocida, elijo la mía.

Subimos a una habitación soleada y espaciosa; el balón está abierto día y noche. Dos milicianos, armados, guardan y vigilan a un hombre que está sentado. Su cara está consumida; tiene las sienes hundidas, y su anchura frente, constantemente bañada en sudor frío.

Sus cabellos largos, sin peinar, lacios, blancos, tenían hace treinta y siete días un color castaño oscuro; tiene los ojos entornados; respira fatigosamente; pero su fatiga demuestra que alienta y que su cuerpo pertenece al mundo de los vivos.

Sin embargo, ha sido asesinado varias veces por los chacales rojos. A su lado, hay una central de teléfonos: es el jefe del Centro.

MI AGONIA

El sopor de la calentura exalta sus ideas; su espíritu le muestra todas las acciones de su vida. Somnoliento cuenta las veces que Caronte lo ha llevado en su barca por un tenebroso lago...

Año de 1934. Varios hombres comunistas le hicieron a traición y le dejan por muerto en el campo. Julio de 1936: Es preso y condenado a muerte. En el calabozo sus verdugos le encañaron con armas de fuego, gritándole: ¡Ahora mismo muere! Sereno, esperó su tránsito. Varias veces fueron por él. "Por fin te vamos a matar—le decían—, asesinos, monárquico, reaccionario". Le ordenaban colocarse en un ángulo de la habitación. Sus aereinos se colocaban a tres o cuatro pasos, montaban las pistolas. Le apuntaban... La cabeza, desvanecida, de la víctima, se dejaba caer en brazos de la muerte. Después, desmontaban las armas y terminaban con la misma clase: "todavía no te matamos, asesino, canalla; todavía no tenemos sustituto para ti, ¿a cuántos hacemos falta?".

Durante su largo martirio co-

no ía, por las conversaciones de sus guardas, los asesinatos cometidos en las personas del sacerdote, señoras de Castillo Madre e hijas que enlazadas en tierno y eterno abrazo ofrecieron magnífico blanco a la tiranía roja: sus íntimos amigos Cosme Rubio, Braulio Martín, con sus hijos Leoncio e Ignacio; los tres hermanos Julián, Pedro y Luis Martín, y tantos otros.

LA ORDEN DE ATAJE ROJO

Añoche la cuando un timbrado dió llamada, sacándome del sueño en que estaba sumido, pues era yo aquel: Cojió el micrófono: ¿quién llama? —"El ministro de la Guerra; quiero el Cuartel General". "A la orden de V. E."—contestó la voz del primer jefe. Agudicé mis fibras auditivas aprovechando la impericia de los carceleros y seguí oyendo:

"Deb- haber llegado esta tarde—de la voz áspera y desahogada del ministro de la Guerra— un batallón al mando del comandante Trigueros... Os juntáis cinco mil quinientos hombres; una

batería y un escuadrón de Caballería.

Yo sé que en Naval Moral no hay hombres: ciento cincuenta o doscientos a lo sumo; no pueden detener nuestro avance. Sin ninguna ex usa, mañana a primera hora debes darme el parte de que Naval Moral está ocupado por nuestras tropas. —"Eso está descontado, salud, salud".

ESPERANDO

La depresión de mi ánimo fué enorme. Por conjeturas y referencias recogidas de conversaciones sostenidas por mi guardia, sabía que Naval Moral estaba defendido todo lo más por doscientos hombres, que creo, no pudo afirmarlo, estaban mandados por el valiente capitán don Armando del Amo Masa.

La fiebre ardía en mi cabeza. Ovídi mi situación para acordarme de mis hermanos, los héroes defensores de Naval Moral de la Mata.

Me trasladé mentalmente a mi oratorio de la Virgen del Carmen y a mis labios se vino—en ferviente imploración—una frase que hizo cálida un insigne marino español: "Madre, absué-

Es una obligación comprar la Prensa falangista

- 1.º Porque ésta traza la norma de tu vida y de tu pensamiento, forjando un nuevo espíritu.
2.º Porque adquiriendo otra, la favoreces y le das tu apoyo a quien no piensa como tú.
3.º Sólo lo que dice nuestra Prensa, es lo que te conviene saber.

¡Camaradas! Comprad IMPERIO y protegéis nuestro periódico, al que para ampararlo y llegar a hacerlo grande es preciso ayudar.

velos, porque ellos no saben lo que les espera mañana en la batalla".

Mis ideas volvieron a flotar en el vacío de la inconsciencia. El reloj de pared quedó fijo su péndulo, cual si quisiera detener el ritmo del tiempo y retrasar así la hora de los holocaustos. Mis guardianes se relevaban con frecuencia con su acostumbrada frase: "¡Salud!" "¡Salud!" Lejos, las notas de un acordeón rasgaban las brisas de la noche en fúnebre salmodia...

LA PRIMERA NOTICIA

Son las cinco y media de la mañana del día 28. Los timbrados del teléfono se suceden rápidos, nerviosos, cortados, en llamada de máxima urgencia; son de un ruido avanzado que los ruidos tienen a diez kilómetros de este pueblo. Mis centinelas, no acostumbrados, cogen mal el receptor y escribo en mi aparente sueño: "¡Estamos con el teléfono!" "¡Diga al teléfono!" "La artillería toda ha caído en poder

de los fascistas. La caballería está deshecha. Nuestras fuerzas huyen, frenéticas, a la desbandada. Salvaos como podáis."

Mis cobardes verdugos no se entretienen en rematarme. Corren en pavorosa fuga, alocados, y arrastran en su huida a la masa degenerada que inundaba el pueblo, gritándolas: ¡Estamos perdidos!

El comité rojo, que se tenía reservado un formidable coche, voló por la carretera general, camino de Madrid. ¿A dónde iría a parar...?

DOBLE AMANECER

Momentos después, el pueblo queda limpio de gente maleante. El sol brilla con tonalidades de auroras regeneradoras. A poco bajo el cielo azul aparece un trimotor nacional, ondulado, majestuoso, por las regiones etéreas. A mí me parece la Cruz de Cristo. La misma que se apareció al gran Constantino, y en la emocionante liberación de mi vida, de la vida de un pueblo, mi ilusión creyó ver en sus alas aquel dicho indeleble e imborrable en la consecución de los siglos: "Con esta señal vencerás".

¡VIVA ESPAÑA!

Horas después, nuestras gloriosas tropas tomaban posesión de este pueblo, protegiéndole para siempre de los monstruosos vampiros rojos. Sus gritos de: "¡Viva España!" Llegaron a mí, adormecido, de roscillas a los santísimos pies de mi Virgen del Carmen. Mientras mis labios entonaban el "Hosanna in excelsis Deo" noté que mi frente estaba fresca, mientras la sabañilla del altar quedaba empapada de agua: esa fría tela había sido el sudor, que limpió mi frente del frío sudor de una larga agonía.

J. ROBREDO BERMEJO

Sargento de Falange.

Calzada de Oropesa, 28 de agosto de 1937.

F.E.T. de las J.O.N.S.

Las milicias nacionales saludarán, siempre que estén sin armas, con el brazo en alto.

Todos los camaradas de la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. tienen la obligación de saludar con el brazo en alto, no llevando armas, a más de a los Jefes del Movimiento, a todos los Jefes y Oficiales del Ejército.

BAR ALCAZAR

Restaurant y refrescos = El más popular de NAVALCARNERO

Imprenta - Librería - Encuadernación -

Rafael Gómez Menor

Comercio, núm. 57

— TOLEDO —

Ellos y nosotros

Que la mentira es el arma que constantemente han manejado los rojos desde el comienzo de la guerra, lo sabe todo el mundo.

Una vez más con motivo de la ocupación de nuestra ciudad por las fuerzas del Gorio o Ejército, mintieron descaradamente.

Nosotros, sin ningún cometido, que es completamente innecesario, vamos a reproducir algunas de las noticias oficiales de prensa que se dieron en la España Nacional y en la España roja, relacionadas con nuestra liberación; el lector puede comparar unas y otras y sacar la consecuencia.

El periódico madrileño «Ahorra» del día 2 de septiembre, decía lo siguiente:

«En Extremadura, el primer empujón en el sector Norte, les hizo creer a los facciosos en el éxito, pero rápidamente la situación ha variado y el avance rebelde tan briosamente contenido, que posiblemente degenerará en una retirada como la de hace quince días en Santa Amalia y Medinaceli, también en la región extremeña.»

La nota oficial del Ministerio de la Guerra rojo decía, refiriéndose al frente de Extremadura: «No ha variado desde la última emisión el estado de nuestras fuerzas en el Norte de Extremadura.»

Veamos lo que el corresponsal de «A B C» de Sevilla escribió con relación a las operaciones verificadas ese día:

«Las columnas madrugaron mucho. A la primera luz ya había contacto con el enemigo. La aviación vigilaba para evitar la acometida de los rojos, cuya actividad no sabemos por qué parece disminuir.»

Castellón se desplazó de Puente del Arzobispo hacia Calera. Llegaba en cabeza la 17 Compañía de la Legión y el mando de la Bandera lo desempeñaba el capitán Menéndez. Defendían el acceso a Calera soldados pertenecientes a la unidad de Carros de Asalto de Madrid, Carabineros, guardias de Seguridad y soldados de varios regimientos.

El combate fué duro, pero la energía de la Legión, como siempre, venció las dificultades que se opusieron al avance y el éxito fué total, aplastante, quedando pulverizado el enemigo, que dejó sobre el camino veinte cadáveres.

Cogieron los de Castellón varios camiones y coches ligeros, cuatro ametralladoras, fusiles y correajes, y caso curioso que demuestra los indignos ardides a que el enemigo recurre, uniformes del Tercio, confeccionados en Madrid para vestir a unos cuantos infelices y engañar al pueblo.

El teniente coronel Asensio partió de Oropesa y ocupó con poco fuego Gamonal y Casar de Talavera. La línea se ha adelantado unos kilómetros más, apriándose sobre el terreno la situación y moral del enemigo.»

Ocupada nuestra ciudad el 3, el periódico «Ahorra» del día 4, llamando todavía a este frente de Extremadura, decía lo que sigue:

«En el frente de Extremadura, los facciosos pelean a la desesperada, jugándose todo en la embestida.»

Para contribuir al mejor éxito de la ofensiva, no dudó en desplazarse de Valladolid el general Mola, pero nuestras fuerzas, en ímpetu arrollador, contuvieron este avance y no sólo le contuvieron, sino que le rechazaron.

Respondía el ataque del enemigo al plan para el obsesionante de extenderlo a otras líneas y así contactar sus efectivos del Norte con los del Sur. Pero no ha podido llevar a cabo su objetivo, tampoco esta vez.

Puede darse por malogrado, aunque los rebeldes han de persistir todavía en su tentativa luchando a la vez con el Ejército republicano con el creciente descontento y la general decepción de los contingentes mercenarios, traidores de Marruecos con la promesa de una victoria fácil sobre un enemigo desorganizado.

En la acción de ayer, nuestras tropas cogieron a los rebeldes numerosos prisioneros; una ba-

tería de artillería y más material de guerra.

Los aparatos enemigos que derribó nuestra aviación son dos, los dos trimotores de marca extranjera y los dos su vos. De ellos, uno cayó en la zona ocupada por las fuerzas del Gobierno.

La columna atacante está mandada por el teniente coronel Yagüi, jefe de la Legión Extranjera, que estaba al frente de la otra columna que fué deshecha en Medellín por nuestras tropas.»

El parte rojo de aquella noche decía:

«Sigue la lucha en Extremadura, en donde nuestras fuerzas, después de resistir el ataque enemigo, han reaccionado tomando la iniciativa.»

Las noticias oficiales dadas por los radios NACIONALES la noche del día 3, d'cian así:

«En las primeras horas de la tarde de hoy fué ocupada por las columnas que manda el teniente coronel Yagüi la ciudad de Talavera de la Reina. El botón corrido al enemigo es abundantisimo y, por tanto, imposible aún el exponerlo detalladamente. Se le han ocupado hasta el momento diez cañones, cinco de ellos de calibre 10,5 y los otros cinco del 7,5. Además, nos hemos anoderado de un quirófano completo con abundante material sanitario. El enemigo dejó el terreno sembrado de muertos y heridos, cuyo número es aún imposible el determinar.»

El día 4 de septiembre, el General Franco comunicaba nuevos detalles de la ocupación de nuestra ciudad, haciendo subir a quince el número de los cañones cogidos, así como muchos coches y camiones, terminando su comunicado con las siguientes palabras:

«La moral y el espíritu de nuestras tropas, que siempre han sido excelentes, crece sin cesar ante tan continuadas y repetidas victorias. Nuestras bajas han sido escasas.»

El Ministerio de la Guerra rojo radiaba el día 5 de septiembre, a las diez de la noche, la siguiente nota:

«En el frente de Talavera, nuestras tropas han iniciado en las primeras horas de la madrugada una gran ofensiva, cuyo resultado ha sido un retroceso del enemigo a veinte kilómetros.»

El espíritu magnífico y el ardor combativo de nuestras tropas hacen esperar una rápida limitación de la columna rebelde que aún resiste en este frente.

Con ello finalizará virtualmente esta segunda fase de la guerra civil que se caracteriza por ataques aislados de las columnas rebeldes.»

Para terminar, vamos a insertar la noticia que un corresponsal rojo enviaba al periódico madrileño «A B C» desde Santa O'alla el día 9 de dicho mes de septiembre:

«Hemos podido avanzar varios kilómetros en este frente, llegándose a rebasar el puente sobre el A'berche y a ocupar varios caseríos de la margen derecha.»

En Talavera las fuerzas adictas a la República se mantienen dentro de la población y su eficacia es enorme, impidiendo que los movimientos del enemigo se realicen.»

Estas dos últimas informaciones rojas tienen su mejor contraste con la realidad vivida por los talaveranos.

Los rojos, no sólo no avanzaron ni un solo paso, sino que hábilmente rodeados, dejaron en poder de nuestras fuerzas cerca de cien prisioneros, doce cañones, tres blindados, seis ametralladoras, tres grandes camiones de guardias de Asalto, más de treinta coches ligeros y bastantes camiones cargados de víveres a más de unos cuatrocientos cadáveres en el campo de batalla.

Los prisioneros paseados por nuestras calles y el material expuesto en las mismas fué el motivo rotundo a la cínica nota del Ministerio de la Guerra rojo. A estos prisioneros debía referirse el corresponsal que el día 9 decía en el «A B C» rojo de Madrid, que dentro de Talavera había fuerzas adictas a la R. pública.

La vida en TALAVERA

De jueves a jueves

El refrán que dice «En agosto, frío en rostros», no ha quedado muy bien parado que digamos esta vez. El mes que pasó nos ha hecho sudar de firme y, aunque a última hora haya querido enmendarse, lo hizo de una manera tan tímida, que no ha sido capaz de desagrar al «refranero».

Jubilosa empezó la semana. La toma de Santander por nuestro Ejército puso en la calle a toda Talavera que, en imponente manifestación, demostró su júbilo y su amor a nuestra Virgen del Prado en cuya ermita culminó el entusiasmo. Y como Santander es también puerto de mar, hubo quien, estirando el brazo por encima de Castilla, pescó alguna cosilla; pero, como decía uno, Santander no se toma todos los días; no es como Málaga...

Los «chuchos» han dicho que eso del bando del señor alcalde de oblidándose a llevar bozal, es pabel amoioa, y deben estar en lo cierto, porque aún no hemos visto a ninguno que lo lleve, a pesar de que hace más de diez días que se ordenó.

Si decimos que el evacuatorio del Prado está dispuesto a atender la «habitación» de todos los que acuden a las novenas de Nuestra Patrona, que el día 4 empiezan, habremos terminado por hoy.

Cultos en honor de Nuestra Patrona

Mañana día 4 dará comienzo el tradicional novenario en honor de nuestra Patrona la Virgen del Prado.

Por las mañanas a las nueve habrá misa y se rezará la novena, que se repetirá por la tarde a las ocho.

La Cátedra Sagrada estará ocupada este año por el doctor don Juan Benavente, canónigo de San Bartolomé de Valencia.

El día 8 se celebrará la fiesta del Ayuntamiento, y el día 12 la de la Hermandad, terminando este día los solemnes cultos con los que Talavera se dispone a honrar a su Patrona.

Del S. E. U.

ANIVERSARIO

Mes y medio vivimos en poder de los marxistas; mes y medio que nos parecieron siglos y que han quedado grabados en nuestra mente como la más horrenda pesadilla.

Durante este tiempo, los asesinatos, los saqueos y las destrucciones se sucedieron, ya que esos salvajes no respetan nada ni nadie.

Pero mientras ese tiempo de horror transcurría, las tropas de España no permanecían ociosas y se cubrían de gloria primero en Andalucía, después en Extremadura, acercándose a pasos agigantados hacia nuestra ciudad en la memorable tarde del 3 de septiembre de 1936, fecha que ha quedado grabada en los corazones de todos los españoles; veía con honda emoción y alegría el desfile por sus calles de las tropas salvadoras de España.

El S. E. U. de Talavera, en nombre de todos los estudiantes se adhieren al homenaje de sincera admiración que el pueblo talaverano tributa hoy a las gloriosas tropas que nos libertaron de la tiranía moscovita. Talaveranos, estudiantes, ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército! ¡Arriba España!

P.

Visado por la Censura

La suscripción del oro

El día 30 salió con dirección a Burgos una comisión presidida por el señor alcalde, al que acompañan el gestor municipal señor Castro y el vocal de la Comisión de suscripciones señor Rubalcaba.

El objeto del viaje es entregar el oro recaudado en la suscripción abierta por el Ayuntamiento, poco después de la entrada de las fuerzas Nacionales en Talavera.

El resultado de la recaudación ha sido el siguiente:

443 monedas de distinta cuantía que arrojan un valor total de OCHO MIL, SEISCIENTAS DOS PSETAS Y CUARENTA CENTIMOS. ORO.

NUOVE KILOS Y CINCO CIENTOS CUARENTA GRAMOS de oro amonedado.

A la suscripción iniciada por nuestra ciudad han contribuido los pueblos de Castillo de Bayuela, Hinojosa de San Vicente, Cazalegas, Ilesuela, Navamorcuende, Lagartera y Alcañiz.

El oro va encerrado en una arca construida a propósito, en cuya tapa se halla grabado el escudo de Talavera.

Ecos Municipales

La sesión del día 31

Bajo la presidencia del alcalde accidental don Antonio Torres, se abre la sesión.

Se aprueba el acta de la anterior.

Queda enterada la Corporación de que por la Superioridad se ha acordado aprobar la rectificación del padrón de habitantes de esta ciudad, confeccionado con referencia al 31 de diciembre de 1937.

Se aprueban varias cuentas de jornales y facturas presentadas correspondientes a la última semana.

Se concede permiso al vecino Blas Sánchez Martín para que, previo informe de la Inspección Municipal de Sanidad, pueda abrir un Establecimiento de Confitería y Coloniales en la casa número 11 de la calle de la Corredera.

Se autoriza al vecino Francisco Muñoz Montenegro para efectuar obras de reparación en la casa número 4 de la calle del Perdón.

Se acuerda aprobar la distribución de fondos, propuesta por Intervención, para atender al pago de las obligaciones Municipales del mes de septiembre.

Se aprueban los informes de los respectivos concejales-jueces instructores en nueve expedientes instruidos a otros tantos empleados municipales como presuntos incurso en el decreto número 108 de la Junta de Defensa Nacional en el sentido de sobrescribir libremente tales expedientes, absolviendo por tanto a los encartados.

En el expediente instruido contra el médico del Hospital Municipal don Luis Fernández Sanguino, como presunto incurso en el decreto 108 de la Junta de Defensa Nacional, se acuerda aprobar el informe emitido por el concejal juez instructor y destituir al nombrado médico con arreglo al número tercero, inciso segundo del artículo 194 de la

vigente Ley municipal, por haber sido condenado por el delito de auxilio a la rebelión militar.

Se acuerda devolver al concejal juez instructor para ampliación de diligencias otro expediente disciplinario seguido contra un empleado municipal.

Se acepta la dimisión presentada por don Pedro Sáenz, por motivos de salud, del cargo de presidente de la Comisión lo al escargada de la Suscripción nacional oro, haciendo constar la Corporación la satisfacción con que ha visto la actuación del mentado señor.

No habiendo más asuntos en el orden del día se levanta la sesión.

BANDO

Don Antonio Torres Sánchez, alcalde accidental del excelentísimo Ayuntamiento de esta Ciudad:

HAGO SABER: Que el excelentísimo señor general jefe del Ejército del Centro ha dictado la siguiente orden:

«En vista de la relativa frecuencia con que ocurren accidentes en los trenes del ferrocarril, he dispuesto la creación de Tribunales de urgencia en Plasencia y Talavera de la Reina, que en cualquier caso procederán sumariamente y con toda severidad, haciendo responsables de los delitos de dicho orden que se cometan a los vicios de antecedentes extremistas de los pueblos inmediatos al lugar del accidente en las dos direcciones de la vía férrea, así como a los funcionarios del ferrocarril.

Lo que de orden del excelentísimo señor gobernador civil de Toledo se hace público por medio de este Bando para general conocimiento.

Talavera de la Reina, 30 de agosto de 1937.—II Año Triunfal.—Firmado, ANTONIO TORRES.

Antúnez y Compañía

BAR AMERICANO

Exclusiva de González Byass

Vinos finos y Cocktail variados

Plaza de la Constitución, núm. 13 - LEGANÉS

Economato VAZQUEZ

Especialidad en embutidos, conservas y licores de todas clases

Juan Muñoz, 12.--LEGANÉS

Una institución ejemplar

El Asilo de las Hermanitas de los Pobres

Cuarenta y cinco años de existencia en Talavera.—«Nos mantenemos de la caridad pública, día por día».—Cómo se portaron los rojos con estas monjitas

Esta institución benéfica que hoy hemos visitado es un ejemplo admirable de verdadera caridad cristiana.

Las hermanitas de los pobres, renunciando a todo cuanto el Mundo pudiera ofrecerles, se dedican a cuidar ancianos, que sin medios para ganarse el sustento, sin familia que pueda sostenerlos, ven llegar el fin de sus días con la amargura del desamparo más completo.

Estas santas mujeres, implorando la caridad pública para sostener a sus viejecitos, ponen en el alma de ellos un poco de ternura y de confianza en Dios, que les haga más llevadera la última etapa de su vida.

Conocida en Talavera y en muchos pueblos vecinos esta obra, no está de más hablar de ella de vez en cuando, para recordar a todos que aún funciona y que con unos céntimos que aportemos cada mes ayudaremos a sostenerla.

Nos hemos trasladado al Asilo. El portero—un simpático viejo—, cuando le exponemos nuestro deseo de ver a la Superiora, agita, haciendo a sonar estrópitamente, una campanilla, para dar el aviso de que hay visita. En una casa donde sus habitantes no son muy ágiles de piernas, el procedimiento nos ha parecido excelente.

Pronto estamos en presencia de Sor Maravita—la Superiora—, que amablemente, ha contestado a nuestras preguntas:

—La Congregación a la cual pertenecemos—nos dice—es francesa y se dedica exclusivamente a mantener y cuidar ancianos que excedan de los sesenta años. Tenemos establecimientos análogos en todo el mundo. La Casa central tiene su residencia en la Bretaña.

—En Talavera, el Asilo funciona hace unos cuarenta y cinco años. Primeramente ocupó un local alquilado, cerca de donde hoy está la Comandancia militar. Allí estuvo unos años para ser trasladado después a este edificio que hoy ocupamos y que fué construido expresamente para el fin a que se dedica.

—En el supuesto que haya vacante, las condiciones de ingreso son tres: ser pobre, haber cumplido los sesenta años y no padecer trastornos mentales. No es indispensable que tengan una vejez determinada, aun cuando la mayoría son de Talavera y pueblos cercanos.

—El número de plazas en el Asilo es de ochenta y dos, de ellas cuarenta y siete para hombres y treinta y cinco para mujeres; en la actualidad, todas las plazas están cubiertas.

Además, circunstancialmente hemos trasladado aquí el Hospital Municipal, trasladando todos los enfermos que allí había. A este fin tenemos instaladas treinta y cinco camas.

—¿Con qué recursos cuentan para realizar su obra?

—La regla de la Congregación dice que los recursos para mantener los establecimientos serán los que se adquieran día por día de la caridad pública. De este modo, nosotras no podríamos tener dinero depositado en un Banco y sostener el Asilo con lo que ese dinero nos rentase.

Únicamente podemos aceptar algún legado, pero directamente.

Todos los meses salimos a pedir de casa en casa y también vamos a los pueblos cercanos, aun cuando este año, dadas las circunstancias, no hemos podido salir fuera.

—¿Qué rendimiento obtienen?

—Ahora bastante escaso, ya que muchos de nuestros principales donantes han sido asesinados y otros se hallan ausentes.

Tenga en cuenta que aun en tiempo normal, las cuotas mensuales que más abundan son las que oscilan entre diez y cincuenta céntimos. El pan de un día que por muchas personas se pagaba para el Asilo, también ha sufrido una merma considerable.

En lo que se refiere a los frutos, el rendimiento era bueno, pues las limosnas las colían hacer en especie: trigo, garbanzos e incluso fruta nos daban para los ancianos.

—¿Las molestaron durante la dominación roja?

—Nos hicieron prescindir del hábito. Sin embargo, no llegaron a injuriarnos ni hablaron de sustituirnos. Lo que hicieron fué traernos bastantes ancianos más.

El peor rato nos lo hicieron pasar el día 3 de agosto; ese día se presentaron unos milicianos con ánimo de hacer un registro en la casa para encontrar a nuestro capellán. Pusimos el pretexto de que estaba enfermo, pero no nos atendieron; no hubo más re-

medio que entregarse y también a otro sacerdote que aquí se había refugiado. Los dos fueron asesinados poco después.

Una última pregunta:

—¿Qué actitud adoptaron los ancianos en aquellos días?

—Puedo decir que buena; ninguno hizo nada que fuera anormal.

Nos despedimos de la Superiora agradeciéndola el rato que nos ha dedicado. Nosotros quedaríamos satisfechos si estas líneas sirvieran para aumentar, aunque fué en algunas pesetas las limosnas que las hermanitas de los pobres reciben.

ENVIO a los vecinos de los pueblos cercanos que esto leyeren: Las monjitas del Asilo no podrán este año ir a implorar vuestra caridad y, sin embargo, necesitan de ella más que nunca. Yo os pido que la limosna que dieseis cada año, la suprimáis este, porque no os la puedan ir a reclamar. Mandadla a Talavera, al Asilo, y que Dios os devuelva multiplicado el puñado de trigo, de garbanzos o de lo que fuere, que enviéis de buena voluntad.

YAM.

Sección femenina

Para tí, mujer talaverana

Se acerca el 3 de septiembre, fecha gloriosa y bendita para la historia de Talavera. Ningún talaverano podrá olvidar ese día grande en que por primera vez destiló el Ejército salvador por nuestras calles, y aunque ha transcurrido un año, se siente vibrar el entusiasmo de nuestro pueblo cada vez que contemplamos el paso de la tropa con sus aires marciales. Pero bastará esta admiración para demostrar nuestra gratitud a Franco y a sus soldados?

Dentro de pocos días empezará el frío a molestar a los valientes que arma el brazo, visten en las trincheras. Y tú, mujer talaverana no puedes permanecer imposible como si te fuera indiferente. Los hombres de nuestro pueblo contribuirán generosamente con su dinero, para que pronto podamos enviar a los frentes ropa de abrigo; pero a ti mujer, te exige España algo más; tú debes dar tu trabajo, tu entusiasmo y tu cariño.

Es necesario que esas prendas de abrigo lleven todas el calor del entusiasmo de una talaverana y sobre el corazón llevarán bordado los soldados el nombre de Talavera.

Así serán esos chalecos una cálida caricia que llega hasta las trincheras y demuestra la unión de la retaguardia con la vanguardia. La Sección Femenina de F. E. T. y de las JONS de Talavera de la Reina, os invita a todas a que reflexiones. ¡Habéis laborado por la Patria en este año de tranquilidad que Dios os ha concedido, mientras muchas voluntades no han sido aún liberadas? Si habéis trabajado mucho, alegraros, pero pensad que aún no se han cansado de luchar nuestros soldados; y, por tanto, no es hora de descansar.

Si hasta hoy no has hecho nada, ya es tiempo de que empieces.

Pásate por la Sección Femenina los días laborables, de nueve a una de la mañana y de cinco a ocho de la tarde y fide trabajo, verás que orullosa te sientes y qué tranquila queda tu conciencia porque has cumplido tu deber de española.

UNA FALANGISTA

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Talavera de la Reina, 30 de agosto.—II Año Triunfal.

Ultramarinos y Tejidos

CASA MONTERO

Gran surtido en vinos de marca, conservas y embutidos superiores

Plaza de Calvo Sotelo, 10 - LEGANÉS

FABRICA DE JUGUETES

José Esteve Guerrero

Calle Morla, núm. 1 JEREZ



La Quinta Bandera de la Legión se despide de Toledo con una comida legionaria y una verbena popular

El General Yagüe asiste a la comida y pronuncia emocionadas frases patrióticas a los legionarios de su Quinta Bandera

A los gritos de Franco, Franco, Franco, viva Franco y viva Yagüe, los legionarios de la Quinta Bandera reciben al General

LA COMIDA

En los comedores del Colegio de Huérfanos de Iniantera, tuvo lugar en la tarde de ayer la comida legionaria con que se despide de nuestra ciudad la gloriosa Quinta Bandera de la Legión, que entre las numerosas simpatías y méritos que para Toledo tiene, reúne la especialísima de haber sido la primera que entró en Toledo.

Insuficientes los comedores del Colegio, pasillos y salas estaban llenas de legionarios, que con su acostumbrado buen humor departían agradablemente los momentos de ese acto tan simpático que es una comida legionaria.

En la presidencia, acompañados de bellísimas señoras y señoritas, familiares de los Jefes, rodeaban al General Yagüe, el Coronel Castillo, los Comandantes Alias, Mora, de la Quinta Bandera; Mora, de la Primera de Castilla, Merino, Capitán Capablanca, Director de la Banda de la Legión, Teniente García Ruiz, Director del «Teatro de la Falange», camarada Salvador Ruiz de Luna y numerosos Jefes y Oficiales de la Quinta Bandera.

AMBIENTE PATRIÓTICO

La comida transcurrió dentro del más grato ambiente, interpretando la Banda de la Legión un escogido repertorio de música española.

Próximos los postres, los legionarios irrumpieron en entusiastas vivas a España y a Franco, lavando el brazo y pidiendo el General que les dirigiera la palabra.

Franco, Franco, Franco, eran los gritos que de la forma más impresionante y solemne, llenaban la sala.

Por fin, ante la insistencia con que el fervor patriótico de los legionarios requería al General, éste se dispuso a hablarles.

Hablo el General

En medio de una gran ovación e interminables gritos de Franco, Franco, Franco y Yagüe, Yagüe, Yagüe, el General se levanta a hablar, produciéndose un gran silencio:

LEGIONARIOS DE MI QUINTA BANDERA

Legionarios de la Quinta Bandera, de mi Quinta Bandera, de la que yo fui a buscar cuando al principio del Movimiento me flaqueaban las fuerzas, porque sabía que vuestro espíritu levantaba mi alma y no me importaban los obstáculos estando conmigo la Quinta Bandera.

Acordaos veteranos de la Quinta Bandera, cuando al regreso de mi entrevista con Casares Quiroga, me recibisteis con arcos de triunfo, yo perdí entonces la prudencia y os dije: Legionarios, templad vuestro espíritu, preparad vuestras armas, que muy pronto cruzaréis el Estrecho y culminaréis las glorias de la Legión en los campos de Castilla.

LA PRIMERA QUE PASO EL ESTRECHO

La primera Bandera que pasó el Estrecho, fué la nuestra, y después de la conquista del barrio de Triana, nuestros panderones triunfantes se clavaron en la Casa de Campo.

Lo más duro, lo más fuerte, los mayores obstáculos los encontramos en nuestra marcha, pero como hemos dicho tantas veces, ¿Quién iba a poder con Dios y con la Quinta Bandera?

EL ESPÍRITU DE LA LEGION INVADIRA TODA ESPAÑA

Acordaos legionarios de la Quinta Bandera, cuando yo os decía: Tened la seguridad de que los himnos legionarios serán himnos nacionales, de que el espíritu de la Legión invadirá toda España; y es que yo soñaba la España Grande que estamos haciendo, que vamos a hacer, y sin ese espíritu legionario no podía ser, porque tenía que ser una España dura, una España

heroica, legionaria, y para ello hacía falta nuestro himno, nuestro Credo, porque si no sería blanda y fofa, y hacía falta que llgara la Legión, y la primera la Quinta Bandera, para enseñar esa España a nuestros mozos; y así sucedió, llegó la Legión con su magnífico espíritu y entusiasmados con él los mozos de España la siguieron.

La guerra, legionarios está vencida, vosotros habéis escrito páginas de heroísmo que nunca en la Historia de la Humanidad, se han escrito, vuestro heroísmo sale de lo corriente y el mundo entero no tiene más remedio que reconocer que no hay Infantería mejor que la española, y que dentro de ella a la Legión no hay nadie que la iguale.

LA SOLERA DE LA LEGION

España se hundía, legionarios; nuestros enemigos sabían que la Legión era un peligro y la reducían, no se atrevían a destruirla, porque no pudiendo resistir

la mirada legionaria, bajaban la cabeza, pero la reducían, y no sabían que la solera de la Legión, la sangre de nuestros mártires, había dejado una solera tan magnífica que el espíritu legionario, sin importar el número, se hacía inextinguible. Con tres mil seiscientos hombres pasé el Estrecho; vamos por las catorce mil bajas, y hoy hay veintitrés mil legionarios, y es que el que ve la Legión, y al verla se une, y la siente, es tan formidable su espíritu y tan magnífica su solera, que a las pocas horas se ha convertido en un viejo legionario.

EL CAUDILLO ERA EL PRIMER LEGIONARIO

España se hundía, como os digo, legionarios, y salió un hombre, ¿de dónde había de salir? De la Legión; Franco, el primer legionario, el que cogió la Legión después de ese glorioso Capitán, Millán Astray, que la creó y con su espíritu joven la terminó de montar. Ellos lo sa-

El baile de despedida a la Quinta Bandera

Anoche a las diez y media, tuvo lugar el anunciado baile organizado para solaz de los valientes caballeros legionarios de la Quinta Bandera y al mismo tiempo, como despedida a esos mismos defensores de España, que Toledo y sus hijos tanto les tiene que agradecer, por ser ellos los primeros que entraron en la Imperial Ciudad, para libertarla de la esclavitud de las hordas marxistas.

El paseo del Miradero hallábase repleto de un inmenso gentío, en el que olíamos con gusto, mezclados el pueblo, con los simpáticos legionarios de la Quinta Bandera.

En el kiosco o templete en que habitualmente to a la Banda del Alcázar, habíase colocado "una orquestina", compuesta por varios profesores de la Banda de la Legión, y un poco más arriba, casi en la mitad del paseo, estaba la Banda de la misma, los que alternativamente turnaban para que el "baileto" no cesase un momento.

Todo el mundo bailaba; una alegría única reinaba en todos los concurrentes, en los que se notaba una gran satisfacción del deber cumplido y una gran simpatía por los "valerosos muchachos de la Quinta Bandera", objeto de la fiesta que Toledo, en su honor, les ofrecía.

La fiesta duró, sin cansarse, hasta después de la media noche, en que la gente empezó a desfilarse a sus domicilios, llevando un gran recuerdo de esta fiesta popular, y deseando, como nosotros, que al marchar la Quinta Bandera, de Toledo, lleve consigo la seguridad de que todos los de aquí les recordamos con gusto y veneración y hacemos voto a Dios para que, en el momento, otra vez decisivo, en que se encuentren en las trincheras El los proteja y los lleve a la victoria.

¡Viva la Legión! ¡Viva la Quinta Bandera! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

bían y le desterraron a Canarias, pero un día, sin saber cómo ni por dónde, se presentó y dijo: ¡A mí la Legión! Y con la Legión formada, con sus panderones al viento, y al frente de ella Franco, no importaba nada, ¿quién la iba a detener?

SOIS BRAVOS Y FUERTES; SED GENEROSOS

Ahora os digo, legionarios, que la guerra terminará pronto.

Primero sois bravos y fuertes; sed generosos, tened en cuenta que esos pobres rojillos son españoles, equivocados, envenenados; en vez del Credo legionario, todo amor y bravura, les enseñaron otro, todo odio y destrucción. Traedles a vosotros, enseñadles vuestro Credo y veréis qué legionarios serán. Sed generosos con el que cae en vuestras manos, es un equivocado, es un hermano nuestro, y si deshacéis su error y le enseñáis nuestra verdad, contribuirá con nosotros a hacer esta España Grande.

En la guerra sois insuperables, nadie se ha podido aproximar a vuestras hazañas, legionarios, y en la paz nuestro Credo nos obliga a los servicios más duros a los más fuertes, preparad vuestro ánimo, fortaleced vuestros corazones y estad dispuestos al sacrificio en la gran obra de la paz.

LO QUE OS DIJE ENTONCES Y LO QUE OS DIGO AHORA

Como os dije en el Zoco de Benj-Hassan entonces: «Templad los espíritus y preparad las armas», ahora os digo: Legionarios, disponed los corazones y preparaos para construir esta España Grande sobre las cenizas de España que nos van dejando esos desgraciados.

Esa España tendrá vuestro espíritu. El temple de vuestros corazones. Sed generosos y amad, que ya quedan bastantes insidiosos que sólo saben odiar, y a esos desgraciados que se equivocaron traedles, educadles, y ya veréis cómo con el esfuerzo de todos, todas las naciones del mundo saludarán admiradas a nuestra Patria Española.

¡Viva España! ¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva Franco! ¡Viva la Legión! ¡Viva la Quinta Bandera!

ENTUSIASMO POR LAS PALABRAS DEL GENERAL

Como a los finales de cada párrafo, las últimas palabras del General, se ahogaron en una imponente ovación, que interrumpió el himno de la Legión, cantado en pie y brazo en alto por todos los legionarios.

Después, y en medio del más imponente silencio, se escuchó, también brazo en alto, el Himno Nacional.

Al abandonar los comedores el General, acompañado de la Oficialidad de la Bandera fué despedido de los acordes del himno de la Falange.

ULTIMA HORA

LA ESCUADRA INGLESA EN VENECIA

Londres.—Todos los periódicos hacen resaltar la cordial acogida de que ha sido objeto en Venecia la escuadra de cruceros ingleses, y señalan la significación política de esta visita de los barcos británicos a un puerto italiano que ha sido la primera vez desde 1934.

EPIDEMIA DE COLERA EN LA CONCESION FRANCESA

Londres.—Han sido descubiertos cinco casos de colera en la concesión internacional francesa. Las autoridades de la concesión, han tomado diversas medidas para evitar el desarrollo de la epidemia. Por lo pronto, han sido vacunadas todas las tropas de dicha concesión.

LOS HOSPITALES DE BARCELONA INSUFICIENTES PARA ALBERGAR HERIDOS

San Juan de Luz.—Noticias recibidas de Barcelona, comunican que los hospitales resultan insuficientes para acoger los millares de heridos procedentes del frente de Aragón, habiéndose tenido que transformar en hospitales la mayor parte de los hoteles.

El General ruso Michaeloff resultó muerto en el frente de Aragón.

SOLEMNES FIESTAS EN BILBAO EN CONMEMORACION DE LA LIBERACION

Bilbao.—Con objeto de celebrar la total liberación de la provincia de Vizcaya, la Diputación, ha acordado celebrar solemnisimas fiestas, dedicadas a la Virgen de Begoña, a la que asistirán todos los Ayuntamientos en comunidad.

VALENCIA, DERROTADA SIEMPRE POR LAS ARMAS, REANUDARA SU GUERRA DE MENTIRAS

Salamanca.—El Gobierno de Valencia, que cada día ve más cercano al fin, por la inutilidad de todas las ofensivas llevadas a cabo por sus mandos, va a iniciar ahora una extensa propaganda a base de mentiras. Se sabe que «Radio Rabat», por una remuneración que recibirá del Gobierno rojo va a emprender una violenta ofensiva a base de noticias falsas.

DONATIVO DEL EXCELENTISIMO SR. CARDENAL GOMA

Bilbao.—Su Excelencia el Cardenal Goma, ha enviado a la Diputación un donativo de dos mil pesetas con destino al Sinatorio de Gorliz.

250 Flechas españolas llegan a Roma

Roma.—Han llegado doscientos cincuenta niños españoles, de la colonia de Tirrenea, que fueron recibidos por el Embajador de España en el Quirinal, la señorita Queipo de Llano y otras personalidades.

La Banda de Música de los jóvenes fascistas, acompañó los himnos cantados por los españoles, quienes desfilaron por las calles de la capital. Permanecerán los españoles en Roja hasta el día ocho.

El día cuatro tomarán parte en el festival gimnástico que se celebrará en la Plaza de Siena.

LA SEÑORA VIUDA DE MOLA EN BILBAO

Bilbao.—Ha llegado a la capital de Vizcaya la señora viuda de Mola; el Ayuntamiento la recibió con todo los honores, haciéndola un regalo de una preciosa miniatura del glorioso General Mola, con brillantes.

Ha sido objeto de entusiastas manifestaciones.

HUIDOS DE BILBAO SE REINTEGRAN OTRA VEZ A SUS HOGARES

Bilbao.—Todo está dispuesto para recibir a cinco mil refugiados vizcaínos que marcharon a Santander durante la huida de los rojos de Bilbao. La expedición llegará por mar.

Una carta de Prieto al embajador rojo en Norteamérica

"De la C.N.T. han quedado muertos sus elementos más peligrosos"

Avila, 2.—En estos días de tranquilidad, también se hace la guerra, pero los cañones, las bombas de mano y los morteros son sustituidos por los altavoces y las pro-lamas.

Todas las armas se dejan a un lado y empieza el cuerpo a cuerpo de los diálogos de trincheras, en los que nuestros soldados son bastante ingeniosos para dar a conocer a los rojillos la mala aventura en que se han metido. Todo es insuficiente para poder cubrir la verdad a esa pobre gente envenenada por la canalla marxista, pues aún están convencidos de que la causa que defienden es justa.

Ha llegado a nuestras manos una carta dirigida por Indalecio Prieto al embajador del gobierno rojo en los Estados Unidos, la cual está fechada en Valencia, el 25 de mayo y no ha llegado a su destino, pero sí a la España Nacional.

La carta denota la farsa arrojadora en Barcelona por unos cuantos desafortunados. Los principales párrafos que contiene dicha carta son éstos:

"Embajador socialista de España en los Estados Unidos: "Por fin queda resuelta la parte más importante de la retaguardia. De la C. N. T. han quedado muertos; sus elementos más peligrosos. A pesar de alguna resistencia nos está siendo fácil

llevar a cabo una represión no muy fuerte, pero tan eficaz que dentro de poco la "normalidad" será completa en toda nuestra retaguardia. En los primeros momentos se esperaba que las brigadas de estos elementos abandonarían el frente para venir en socorro de sus organizaciones, pero no se atrevieron.

También está pensado organizar una serie de ofensivas en los distintos frentes en las que se empleará a la F. A. I. y la C. N. T. como fuerzas de choque y así los "facciosos" nos ayudarán a su completa limpieza y tendremos así algo que agradecerles, pues nos ayudarán quitándonos gentes de tan buena conducta..."

Con esto sobra todo comentario, como bien puede verse en la carta de Indalecio Prieto se ve a las claras la represión llevada a cabo en Barcelona contra los elementos anarquistas y el concepto que tienen de los hombres los mandos de la República de Valencia.—LOGOS.